

## FCS abre exposición de pintura y ofrece conferencia sobre tabaquismo

Escrito por Rafael Paez

Martes 31 de Mayo de 2016 14:50 - Última actualización Martes 31 de Mayo de 2016 15:25

---

**La colectiva se enmarca dentro la celebración del Día Mundial sin Tabaco, y de la política “Universidad Saludable”, que impulsa la Facultad de Ciencias de la Salud.**

La Facultad de Ciencias de la Salud, de la Universidad Autónoma de Santo Domingo, en coordinación con la Fundación Dominico Americana Contra el Tabaquismo, Inc., dejó abierta la exposición: “*Víctimas del Tabaco “Expo 2016”*”; al tiempo que ofreció la conferencia titulada “*Tabaco y Hookah: Trampa mortal*”

, la cual fue dictada por la periodista y facilitadora Dellanira Herasme.



Autoridades universitarias junto a la conferencista, en la apertura de la actividad.

La doctora Escarle Peña, directora de la Escuela de Salud Pública, unidad docente que tuvo a cargo la organización de la actividad, dio la bienvenida a la actividad y dijo que con esta iniciativa se resalta el compromiso que tiene la FCS de lograr la transformación de los espacios universitarios, hasta convertirlos en un entorno más favorable para todos.

De su lado, el doctor Wilson Mejía, decano de la Facultad de Ciencias de la Salud (FCS), al dejar abierta la exposición explicó que la actividad se enmarca dentro de la política “Universidad Saludable”, como espacio para el cambio de hábitos y promoción de la salud, que

## FCS abre exposición de pintura y ofrece conferencia sobre tabaquismo

Escrito por Rafael Paez

Martes 31 de Mayo de 2016 14:50 - Última actualización Martes 31 de Mayo de 2016 15:25

---

viene impulsando desde el 2015 la Facultad de Ciencias de la Salud.

“Visto así, el arte se transforma en un valioso instrumento al servicio de la sociedad para la educación y la promoción de la salud. Nos sensibiliza y nos hace cada vez más humano. El artista, con su estilo y talento, es capaz de llegar a lo más profundo de nuestro Ser”, expreso el galeno.

El 11 de mayo de 2015, mediante resolución número 350-2015, la FCS declaró libre de humo y prohibió el consumo de tabaco en las aulas, laboratorios, pasillos, baños y cualquier otro espacio físico dentro de las edificaciones donde se imparte docencia o se realizan labores administrativas pertenecientes a dicha Facultad.



Vista panorámica del público que asistió a la actividad, compuesto por funcionarios universitarios, do

En tanto que, la conferencista advirtió sobre los efectos nocivos para la salud, que trae consigo el consumo de tabaco y el uso de la hookah en sus distintas modalidades, y manifestó que es tiempo de que las autoridades del país hagan cumplir las disposiciones legales existentes sobre esta temática, como forma de proteger a la población.

Según estadísticas publicadas por la Organización Mundial de la Salud, en los últimos años la frecuencia de enfermedades crónicas no transmisibles va en aumento sostenido en la Región de las Américas, donde tres de cada cuatro de las defunciones son causadas principalmente por enfermedades cardiovasculares, el cáncer, las enfermedades respiratorias crónicas y la diabetes.

Cada año, el uso de tabaco cobra casi seis millones de vida, de los cuales, 5.1 millones son por consumo directo y 600,000 por la exposición al humo ajeno, y se prevé que esta cifra aumente hasta ocho millones o en un 10% del total anual de muertes para el 2030.

## FCS abre exposición de pintura y ofrece conferencia sobre tabaquismo

Escrito por Rafael Paez

Martes 31 de Mayo de 2016 14:50 - Última actualización Martes 31 de Mayo de 2016 15:25

---

En América Latina y el Caribe las enfermedades crónicas, son la principal causa de morbilidad prematura y discapacidad, contribuyendo en casi 50% de los años de vida perdidos ajustados por discapacidad.

En los países de bajos y medianos ingresos, como la República Dominicana, la pérdida y las repercusiones económicas de las enfermedades crónicas no transmisibles representan cada año más de \$500 millones de dólares. Según estudios y datos estadísticos ofrecidos por el Ministerio de Salud Pública, en el país, el 5% de las mujeres y el 12% de los hombres, entre los 15 y 49 años, fuman algún tipo de tabaco.

La muestra, abierta al público hasta el 30 de junio del presente año, es una colectiva de cuadros de destacados pintores dominicanos, quienes a través del arte buscan educar a la población para reducir el consumo de tabaco y con ello la mortalidad y las enfermedades que cada año se producen en el país como consecuencia de este importante factor de riesgo.

En la exposición participan los pintores Yunior Pérez, Jonathan Arturo Rosa, Héctor Reynoso, Emmanuel Abreu, Emmanuel Hernández, Ramón Sandoval y Melanio Guzmán.

Esta actividad, también estuvo encabezada por Rafael Nino Feliz, vicerrector de extensión de la UASD; Juan Tiburcio, decano de la Facultad de Artes; Rosel Fernández, vicedecana de la FCS; Augusto Bravo, vicedecano de la Facultad de Humanidades; Alexis Martínez, vicedecano de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales; Clara Benedicto, directora general de Cooperación y Relaciones Nacionales e Internacionales ; José Ramírez, pasado decano y Profesor Meritísimo de la FCS, Virtudes De la Rosa, directora del Instituto de Género y Familia de la Universidad; entre otras personalidades e invitados especiales.



Autoridades posan con la conferencista junto a varias de las pinturas de la e